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Câmara Municipal de Cândido Sales
Atos da Presidência

     CÂMARA MUNICIPAL 
                  CÂNDIDO SALES – BAHIA 

Rua Getúlio Vargas, 111 – Centro – Cândido Sales – Bahia 
Cep: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438 1062 

 

Ata de N 04/2021, aos cinco dias do mês de março de dois mil e vinte e 
um, no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve 
início a Primeira Sessão Ordinária do ano presidida por Simplício Maria 
Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva Suzana Ferraz 
de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, 
Glauber de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Ludovico Pereira de 
Brito, Marcos Martins Ferraz, Simone Lacerda Soares de Oliveira e 
Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária 
fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim o 
Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a sessão. 
Solicitou que fizesse a leitura do Expediente do Dia: 
 

MOÇÃO DE PESAR Nº 01, DE 03 DE MARÇO DE 2021 
 

REQUERENTE: Vereador Ivano Pereira França 

DESTINATÁRIO: Família de Geracino Evangelista Andrade 

PROJETO DE LEI N. º 001 DE 05 DE MARÇO DE 2021. 

 

“Dispõe sobre a denominação de logradouros públicos no Distrito de Quaraçu e dá outras 

providências”                                          

REQUERENTE: Vereador Marcos Martins Ferraz 

DESTINATÁRIO: Prefeitura Municipal 

PROJETO DE LEI Nº 002, DE 26 DE FEVEREIRO DE 2021. 

 “Dispõe sobre o Programa de Recuperação Fiscal do  

Município de Cândido Sales – REFIS/Cândido Sales 2021 e 

 Remissão com Parcelamentos do Imposto Predial  

Territorial Urbano - IPTU 

REQUERENTE: Prefeitura Municipal 
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PROJETO DE LEI Nº 003, DE 04 MARÇO DE 2021 

Dispõe sobre penalidades a serem aplicadas pelo 

não cumprimento da ordem de vacinação dos 

grupos prioritários, de acordo com a fase 

cronológica definida no plano nacional, estadual e 

municipal de imunização contra                    a Covid-19 

REQUERENTE: Vereador Glauber de Oliveira Lima 

DESTINATÁRIO: Prefeitura Municipal 

INDICAÇÃO 009/2021 

 

IMPLANTAÇÃO DA SALA DE VACINAÇÃO E IMUNIZAÇÃO NO PSF DO 
DISTRITO DE QUARAÇU.   

 

REQUERENTE: Vereador Marcos Martins Ferraz 

DESTINATÁRIO: Prefeitura Municipal 

INDICAÇÃO 010/2021 

 

PAVIMENTAÇÃO DA RUA CASTRO ALVES, BAIRRO GINÁSIO- DISTRITO 
QUARAÇU.  

 

REQUERENTE: Vereador Marcos Martins Ferraz 

DESTINATÁRIO: Prefeitura Municipal 

INDICAÇÃO 011/2021 

 

CONCLUSÃO DE OBRA DO CAMPO PRINCIPAL DE LAGOA GRANDE.   

REQUERENTE: Vereador Cleomar Prado Gusmão 

DESTINATÁRIO: Prefeitura Municipal 
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INDICAÇÃO 012/2021 

 

CONCLUSÃO DA PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA NA 

 AVENIDA SANTOS DUMONT QUE LIGA  

MARIMBO A LAGOA GRANDE.  

 

REQUERENTE: Vereador Cleomar Prado Gusmão 

DESTINATÁRIO: Prefeitura Municipal 

 

INDICAÇÃO 013/2021 

 

AQUISIÇÃO DE UNIFORMES E EQUIPAMENTOS DE  

PROTEÇÃO INDIVIDUAL (EPI) PARA OS GARIS E  

DEMAIS FUNCIONÁRIOS QUE TRABALHAM NO  

CAMINHÃO COLETOR E COMPACTADOR DE  

RESÍDUOS SÓLIDOS, ATUANDO ATIVAMENTE  

PARA A LIMPEZA DA SEDE E ZONA RURAL 

 

REQUERENTE: Vereador Ivano Pereira França 

DESTINATÁRIO: Prefeitura Municipal 

INDICAÇÃO 014/2021 

PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA PARA  

RUA JARDELINA SANTOS NA ALTURA  

DA ESCOLA GETÚLIO VARGAS  

ATÉ O ACESSO DA LAGOA DE  

SEU JOÃOZINHO 

REQUERENTE: Vereador Ivano Pereira França 

DESTINATÁRIO: Prefeitura Municipal 
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INDICAÇÃO Nº 15, DE 05 DE MARÇO DE 2021. 
 

 “Contratação emergencial e temporária de 
agentes para vigilância sanitária objetivando o 
melhor monitoramente do comércio local sobre as 
medidas de enfrentamento e controle da Sars-
Cov-19 .” 

 

 

REQUERENTE: Vereador Glauber de Oliveira Lima 

DESTINATÁRIO: Prefeitura Municipal 

INDICAÇÃO Nº 16, DE 05 DE MARÇO DE 2021. 
 

 “Contratação emergencial e temporária de agentes 
da guarda municipal para auxiliar  na ronda 
noturna nos diversos bairros e distritos da cidade, 
durante o periodo de toque de recolher instituido 
pelo governo do estado da Bahia, até o dia 31 de 
Março de 2021 .” 

 

REQUERENTE: Vereador Glauber de Oliveira Lima 

DESTINATÁRIO: Prefeitura Municipal 

INDICAÇÃO 017/2021 

AMPLIAÇÃO DO SISTEMA DE 
ABASTECIMENTO DO POÇO 
ARTESIANO PARA FAMILIAS 
DOS POVOADOS: VISTOSO E 
LAGOA DO MOREIRA 

REQUERENTE: Vereador Simplício Maria Santos Lopes 

DESTINATÁRIO: Prefeitura Municipal 
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INDICAÇÃO 018/2021 

REFORMA GERAL DO PRÉDIO 
DA ESCOLA SÃO GERONIMO E 
DA QUADRA POLIESPORTIVA 
NO POVOADO DO MANDACARU 

 

REQUERENTE: Vereador Simplício Maria Santos Lopes 

DESTINATÁRIO: Prefeitura Municipal 

 

Passando para o Pequeno Expediente chamou para usar a palavra o 
vereador inscrito Marcos Martins Ferraz que cumprimentou os 
presentes e agradeceu a Deus pela oportunidade de tratar dos assuntos 
pertinentes a esse município. Mencionou que estamos encontrando 
situações em nosso município que precisam de mudanças e percebe 
que o governo usa a mídia mais para falar do que de fato tem realizado. 
Disse ter visto que o secretário de saúde foi displicente ao tentar 
denegrir a imagem de outro para beneficiar seu governo mencionando 
que houve um acidente com a ambulância de Quaraçu e que tal 
acidente já é do conhecimento de todos. Disse que o motorista é 
concursado e trabalha bem e que o secretário errou em seu 
pronunciamento ao dizer que desde novembro a ambulância estava em 
uma oficina em Vitória da Conquista. Disse ainda que entre novembro 
e dezembro o povo daquela localidade foi atendido mesmo sem a 
ambulância presente e nenhum paciente deixou de ser transportado. 
Ainda no pequeno expediente usou a palavra o vereador Glauber de 
Oliveira Lima que saudou a todos e iniciou emanando condolências às 
famílias enlutadas citando a vereadora Cida e o vice-prefeito que 
perderam um ente querido, bem como a família de Dona Corina. Disse 
ainda que temos um grande número de mortes ocorrendo ainda. Falou 
da tristeza em ver que o presidente Jair Bolsonaro tirou dos estados e 
municípios a prerrogativa de comprarem vacinas de imunização. Disse 
ainda que o STF autorizou e essa aquisição pode ser feita. Disse que o 
governador da Bahia já anunciou essa aquisição. Falou sobre a 
morosidade do Governo Federal e que precisamos aumentar o úmero 
de imunizantes citando sobre as vaconas da Johnson e da Fizer. Falou 
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também sobre o site da Globo que estima que chegaremos ao pico de 
3 mil mortes no dia e pediu que todos continuassem a tomar as medidas 
de prevenção, pois esse ainda é o melhor remédio. No pequeno 
expediente usou a palavra a vereadora Alva Suzana Ferraz de Araújo e 
Ferraz que cumprimentou a todos e agradeceu a oportunidade. 
Ressaltou uma fala do colega Marcos que mencionava que na morte da 
senhora Lica em Quaraçu ela estava no velório e pediu que ele 
entendesse que naquele momento ainda não tinha resultado positivado 
e que ela foi com todos os cuidados pelo laço de amizade e pelo laço 
de parentesco. Mencionou que tudo foi feito sem qualquer ato de 
irresponsabilidade e aproveitou o momento para prestar condolências 
aquela família. No pequeno expediente usou a palavra o vereador Elias 
José de Sousa Neto que cumprimentou a todos e disse que no próximo 
dia 08 de março comera se o dia internacional da Mulher e em nome da 
professora Cristiana Santos cumprimentou todas as guerreiras que 
lutam para chegar em grandiosos propósitos. Falou sobre educação 
inclusiva que da dignidade a todos que possuem necessidades 
especiais e que necessitam de atenção no que diz respeito a 
acessibilidade. Pediu ao prefeito, equipe e comerciantes que criassem 
meios de acessibilidade para que todos pudessem trafegar em qualquer 
área. Falou da honra em participar de mais uma sessão e pediu 
proteção de Deus para que pudessem traçar melhorias para o 
município. Para finalizar o pequeno expediente usou a palavra o 
vereador Ivano Pereira França que cumprimentou a todos e agradeceu 
a Deus. Direcionou sua fala ao assunto da pandemia e pediu os devidos 
cuidados a todos. Desejou condolências a colega Cida e aos familiares 
pela perca sofrida e a colega Suzana que passou pelo mesmo. Disse 
do momento difícil que o mundo enfrenta e da importância de cada um 
de nós respeitarmos as medidas impostas na tentativa de diminuir o 
número de mortos. Parabenizou o colega presidente pelas medidas 
estabelecidas na Casa e disse ao prefeito que caso baixe decretos terá 
seu apoio e as medidas serão acolhidas. Recomendou a todos que 
continuassem a usar máscaras, fizessem a devida higienização e 
mantivesse o distanciamento social. Em seguida o senhor presidente 
pediu um minuto de silêncio em respeito às famílias que tiveram vítimas 
do Covid 19. De Volta aos trabalhos o senhor presidente abriu votação 
acerca do pedido de urgência urgentíssima do Projeto n 002 da 
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Prefeitura Municipal que caso aprovado será votado na Ordem do Dia. 
O vereador Glauber falou que o projeto é de extrema relevância, no 
entanto, somente hoje tiveram acesso ao referido projeto e por isso, é 
contra esse requerimento para que as Comissões possam analisar com 
o devido cuidado. Em questão de Ordem Regimental o vereador Ivano 
disse que acolhem a leitura do referido Projeto e orientou os colegas 
que o projeto fosse enviado para as Comissões para a devida 
apreciação, visto que, só tiveram conhecimento no dia de hoje e há 
tempo para tramitação. Em questão de Ordem o vereador Marcos 
seguiu a linha do discurso dos colegas dizendo que a importância desse 
projeto requer uma discussão mais ampla entre os colegas para que 
não haja irresponsabilidade e que fosse encaminhado às Comissões. 
Em questão de Ordem o vereador Elias disse que esse projeto visa 
beneficiar a população concedendo descontos e que é preciso discutir 
essa proposta em um tempo razoável e que não passassem da próxima 
sessão para o bem do povo. O vereador Glauber disse da sensibilidade 
da bancada e disse que o tempo varia de acordo as Comissões, e o 
regimento fala entre 15 a 30 dias, mas há condição de acelerar. Falou 
da necessidade de as Comissões reunirem se para definirem presidente 
e relator para emanar parecer e votar. O vereador Elias lamentou que 
os tramites as vezes faz com que as coisas se enrolem e pediu aos 
vereadores que destravassem e que as Comissões fossem organizadas 
o quanto antes. O vereador Ludovico falou da importância do projeto e 
disse entender os caros colegas que querem ler o projeto e pediu que 
tivessem uma pressa para que votassem na próxima sessão. A 
vereadora Alva Suzana salientou a importância do projeto e disse que 
de fato precisam analisar com bastante cuidado e pediu que esse tempo 
não fosse muito para que o povo tivesse agilidade. O vereador Ivano 
disse que a tramitação precisa ser respeitada para dar legalidade as 
coisas e deixou claro que não há enrolação da sua bancada. Sugeriu 
que as Comissões fossem convocadas para as devidas definições e 
para que fosse feito o parecer. A vereadora Simone disse ser a favor 
que vote o mais rápido possível para o bem do povo. O vereador 
Cleomar disse que pela relevância o projeto precisa ser 
minuciosamente avaliado e que o momento que passamos de 
pandemia, pede que tenhamos sensibilidade em reconhecer que alguns 
cidadãos perderam emprego ou tiveram comércios fechados e que 
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talvez fosse preciso rever um meio para que famílias carentes fossem 
isentadas desse pagamento. A vereadora Vanuza disse ser preciso 
discutir o projeto com cautela para o bem do povo. Em seguida o senhor 
presidente convocou as Comissões para próxima quarta feira reunirem 
para as devidas definições. Em votação o pedido de urgência 
urgentíssima foi reprovado pelo plenário e o presidente pediu que os 
projetos lidos fossem encaminhados para as Comissões. O senhor 
presidente passou para o Grande Expediente. Em questão de Ordem 
Regimental o vereador Glauber disse que o Art. 142 do Regimento 
menciona que todo vereador deve falar no púlpito em pé, e pediu que 
fosse colocado em votação um pedido para que pudessem usar seu 
próprio microfone em virtude das medidas tomadas pela Casa. Em 
seguida o senhor presidente convidou para usar a palavra a vereadora 
Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz que saudou a todos e agradeceu 
ao prefeito pelas medidas tomadas em Quaraçu, agradeceu sua equipe 
de trabalho da limpeza pública que tem realizado um trabalho de 
qualidade e agradeceu a equipe de saúde pela satisfação no 
atendimento ao público. Disse que o colega Marcos mencionou que ela 
havia dito que Quaraçu estava abandonado e em nenhum momento 
referiu se a praça ou ao PSF da localidade como ele disse. Mencionou 
que muitas coisas estavam sim deterioradas quando assumiram o 
governo mencionando inclusive os banheiros públicos. Mencionou inda 
que a praça Ulisses Guimarães estava no escuro há dois anos e o mato 
estava quase um metro de tamanho, falou ainda da poda das arvores 
que não era feita na Saturnino Pereira. Falou também de avenidas sem 
iluminação e que Quaraçu possui mais de 4 mil habitantes e precisa de 
atenção. Ressaltou que Quaraçu hoje é um distrito com porte de cidade 
e precisam ter sempre cuidados com a localidade. Disse do posto 
policial que precisa ser avaliado e que muita coisa estava sim 
abandonada e precisam de reformas no local. Pediu ao colega que 
compreendesse suas reinvindicações. Em seguida usou a palavra a 
vereadora Vanuza Freitas Lima que agradeceu a todos os colegas que 
desejaram sentimentos a sua família nesse momento de dor. Disse que 
a gente nunca acha que as coisas vão acontecer conosco e que é muito 
difícil não poder sequer oferecer um velório digno. Homenageou todas 
as mulheres desta Casa e do município e pediu a todos que se 
protegessem ao sair de suas casas. Finalizou agradecendo a Dilson do 
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hospital pelo atendimento e a Vitória da Secretaria de Saúde pela forma 
como a atendeu. Disse ser um momento difícil esse que enfrenta e disse 
ainda que tem feito o que pode para satisfazer ao povo nas suas 
expectativas. Em seguida o senhor presidente informou a ausência do 
colega Paulo Brito e convidou para usar a palavra o vereador Elias José 
de Sousa Neto que saudou a todos e disse fazer usar da palavra nesse 
local por perceber que a higienização tem sido feita de maneira 
adequada e certamente com todo esse protocolo não corre riscos. Falou 
sobre educação inclusiva e disse ser preciso ter a consciência de que 
também somos responsáveis pela vida do semelhante e olhar para as 
pessoas com necessidades especiais com carinho, pois são capazes e 
precisam de investimentos, atitude e amor. Disse que somos todos 
diferentes e ser diferente é bom e parabeniza todos os profissionais que 
direcionam seu trabalho nessa área. Falou sobre a pandemia que 
assola o mundo e que cada liderança política precisa cobrar e fazer sua 
parte. Chamou atenção dos amigos para a importância de também se 
colocar a disposição. Disse que dentro dos próximos dias irá doar 
mascaras para a população do Bairro Nova Conquista. Em aparte o 
vereador Glauber disse que o município tem mais de 70 alunos com 
laudo médico que tinham direito a cuidadores e gostaria de saber se 
com o ensino remoto esses alunos terão direito desse 
acompanhamento. Disse militar na área de educação e se preocupar se 
haverá essa oferta a esses alunos. O vereador Elias pediu que todos 
intensificassem uma campanha informativa e educativa a respeito da 
Covid 19 e que a Casa precisa ser atuante. Sugeriu que fizessem uma 
campanha na Rádio Nova Conquista FM, no carro volante e na página 
Oficial da Casa. Disse que se cada um fizer sua parte isso logo passa. 
Falou ainda sobre a fiscalização e que tem pessoas que não cumprem 
os decretos e só visam lucros, e que é preciso entender que a vida 
precisa vir em primeiro lugar. Finalizou dizendo que o importante de 
toda gestão é beneficiar o povo. Enfatizou sobre a iluminação pública e 
pediu celeridade. Falou ainda sobre fardamento para os profissionais 
da limpeza pública. O senhor presidente disse que a partir de segunda 
teria início uma campanha para prevenção do Covid. Em seguida usou 
a palavra o vereador Cleomar Prado Gusmão que saudou a todos e fez 
um apelo ao prefeito sobre a situação da fiscalização que não tem 
atuado corretamente no município e que muitos ainda tumultuam e 
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andam sem máscaras. Enfatizou que o decreto sem fiscalização não 
costuma ser obedecida. Disse aos comerciantes que todo trabalho é 
digno e essencial e que é complicada essa situação que vivemos, pois 
acima de tudo precisa estar a vida. Disse que nosso presidente da 
República irá comprar mais de 150 milhões de doses da vacina e que 
esse número irá imunizar cerca de 60% da população e ele questiona 
porque cada município não ganha a prerrogativa de comprar os 
imunizantes para sua localidade. Sobre educação disse que não 
podemos deixar os alunos ser penalizado mais um ano letivo e 
precisamos priorizar a educação. Falou sobre iluminação pública e da 
necessidade de reposição de lâmpadas no Marimbo e Lagoa Grande. 
Pediu que modificassem o esquema dos carros de saúde, pois a 
população tem tido dificuldade em atendimento, mencionando a 
dificuldade que uma senhora de 92 anos teve para realizar exames em 
Vitória da Conquista. Disse que na gestão da ex-prefeita fez questão de 
colocar carros disponíveis em todas as localidades e se não tiver 
suficientes que agregassem mais e não deixasse o povo desassistido. 
Em seguida usou a palavra o vereador Ivano Pereira França que saudou 
a todos e disse que os embates com respeito fazem parte da 
democracia. Falou sobre o pedido de urgência urgentíssima e que 
movido de responsabilidade precisam debruçar sobre a matéria antes 
da votação. Falou sobre a semana pedagógica e a tentativa de abrir 
uma plataforma para dar aulas. Disse saber que a maioria das pessoas 
do município tem dificuldades para acessar essas aulas e isso precisa 
ser levado em consideração e é necessário discutir um plano para que 
funcione. Disse que nesse momento não vê condições para iniciar as 
aulas, pois nosso hospital só tem 4 respiradores e estão todos ocupados 
e que já tem pacientes utilizando se de oxigênio na ambulância de alta 
complexidade e não podemos promover nada que faça esses números 
aumentarem. Em aparte o vereador Glauber colocou a questão da 
regulação de leitos e que o governador na terça feira solicitou de todos 
os prefeitos que informassem os leitos da sala de estabilização e que 
em nosso município os 4 leitos estão ocupados e a partir de agora 
Cândido Sales entra na regulação e não são mais de uso exclusivo dos 
munícipes. O vereador Ivano disse que todo cuidado ainda é pouco e 
orientou que o prefeito tomasse todas as medidas cabíveis para que 
possa proteger nossa sociedade. Pediu que os motoristas fossem 

 Rua Luiz Viana Filho | 554 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

6BE7DD65EEF7B5AC9407B71C4E5E4DD9



segunda-feira, 8 de março de 2021  |  Ano VI - Edição nº 00283 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 013

Câmara Municipal de Cândido Sales

     CÂMARA MUNICIPAL 
                  CÂNDIDO SALES – BAHIA 

Rua Getúlio Vargas, 111 – Centro – Cândido Sales – Bahia 
Cep: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438 1062 

 

treinados para que não dissemine o vírus. Falou das suas indicações 
do dia de hoje e da necessidade de padronização dos garis para 
identificação e pediu para que a administração desse equipamento de 
preparação para esses servidores. Em aparte o vereador Marcos disse 
que hoje mais do que nunca o hospital está lotado e que Vitória da 
Conquista já negou recebimento de paciente transferido pelo município 
e é preciso alertar a população. Para finalizar o vereador Ivano pediu 
que cada um fizesse sua parte pensando no bem comum e em dias 
melhores para cidade, e que cada pessoa precisa chamar a 
responsabilidade para si. Em tempo parabenizou o padre Josué pela 
condução das suas ovelhas e da forma como a missa é feita com 
responsabilidade. Em seguida o senhor presidente suspendeu os 
trabalhos para realizar uma homenagem as mulheres desse Legislativo 
e convidou vereadoras e servidores para receber essa homenagem. 
Retomando os trabalhos o senhor presidente convidou para usar a 
palavra o vereador Glauber de Oliveira Lima que saudou a todos e disse 
da celebração do dia internacional da mulher, antecipando suas 
homenagens a todas as mulheres. Cobrou sobre os lotes do mês de 
dezembro que não foram pagos e falou da sobra de mais de 2 milhões 
nas contas do FUNDEB e que somente com as entradas desse mês 
daria para pagar esse lote e ele sugere que fizessem esse parcelamento 
entre 4 a 6 vezes ao invés de 8 vezes, já temendo os meses de baixa 
arrecadação. Disse que esses funcionários não são funcionários de 
Lora e sim do município e merecem esse respeito, visto que o recurso 
não entrou em tempo. Disse que as lâmpadas já estão sendo repostas, 
porem a passos de tartaruga e é preciso agilidade. Mencionou que 
próximo a igreja Católica existem 19 lâmpadas queimadas. Falou da 
reunião de terça feira e da preocupação dos comerciantes que pediam 
clamor. Falou do trabalho da PM e da vigilância sanitária. Mencionou o 
toque de recolher e o lockdown dos finais de semana e mencionou que 
muitas vezes os comerciantes atuam como orientadores da população. 
Falou também dos assaltos que tem ocorrido nos comércios e que são 
aliados a falta de iluminação e ao fato de poucas pessoas transitando 
nas ruas no período da noite e que precisamos de iniciativas pra auxiliar 
esses comerciantes, como linhas de créditos por exemplo. Falou sobre 
a possibilidade de elaboração de projetos para isentar IPTU, para 
redução da conta de luz entres outras medidas de incentivo ao 
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comercio. Falou sobre o início da jornada pedagógica e sobre as aulas 
remotas e que as matriculas de novos alunos já vão ser realizadas. 
Falou da sua preocupação pelo fato de não haver distribuição municipal 
de cestas básicas e pelo fato de que muitos votam a passar fome pois 
não te pagamento de auxilio emergencial pelo governo nesse momento. 
Parabenizou o prefeito pelo pagamento em dia e disse que é preciso 
ainda fazer mais. Disse ao secretario de expansão econômica que 
precisa fazer algo pela população e não podemos deixar comerciantes 
desamparados, pois comercio fechado deixa de vender e de gerar 
ICMS. Falou sobre a ambulância e disse que a prefeitura não gastou 
com o conserto da ambulância que foi pago pelo seguro. Lamentou que 
esse governo tivesse muito marketing e pouca eficácia. Em aparte o 
vereador Ivano parabenizou pelo discurso e pontuou que o prefeito e 
equipe precisam encontrar medidas necessárias para que o comércio 
tenha equilíbrio de funcionamento. Disse que o secretario de expansão 
econômica tem 14 dias sem comparecer ao seu estabelecimento de 
trabalho e precisa ser notificado. Para concluir o vereador Glauber falou 
das suas indicações e pediu apoio dos colegas, pois o número de 
agentes da vigilância é pequeno para atendimento na Sede e Zona 
Rural, bem como contratação temporária de agentes de segurança. Em 
seguida usou a palavra a vereadora Simone Lacerda Soares de Oliveira 
que saudou a todos e falou da semana da jornada pedagógica e disse 
que as aulas precisam ser retomadas para evitar um prejuízo maior aos 
estudantes. Disse se preocupar com os alunos que não tem acesso aos 
meios de comunicação e internet e com os alunos especiais 
mencionando que em seu distrito existem 14 alunos e que terão um 
cuidador por escola. Disse ainda que talvez fosse preciso rever isso. 
Parabenizou todas as mulheres pelo seu dia. Falou da reposição de 
lâmpadas e que os postes com problemas já estão demarcados para 
reposição e que gostaria que o vereador Cleomar estivesse no plenário. 
Disse que o vereador está mal informado e não houve carro negado em 
sua localidade e que essa senhora foi levada para fazer o exame e o 
médico não compareceu e nesse dia existia outro paciente e ela optou 
por retornar mais cedo para Lagoa Grande com sua acompanhante de 
ônibus. Disse que o vereador não é seu adversário e foi infeliz nessa 
colocação. Disse que abriu uma conta no Posto de Lito em seu nome 
para que nunca seja negado combustível para um carro de Lagoa 
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Grande mesmo que a cota acabe. Em seguida usou a palavra o 
vereador Marcos Martins Ferraz que saudou a todos e agradeceu a 
Deus pela oportunidade concedida. Saudou as mulheres pelo seu dia 
dizendo da importância de cada uma. Parabenizou o colega Glauber 
pelo discurso direto que ajuda muito essa Casa a direcionar onde 
chegar. Falou sobre os comerciantes e que vivemos situações difíceis 
e que o comercio não pode ser penalizado e o prefeito precisa chamar 
para si a responsabilidade e ter a prevenção necessária 
impossibilitando que o comercio seja fechado. Parabenizou a 
enfermeira Paula que tem prestado um serviço importante e é uma 
grande profissional que atende com prazer o povo de Quaraçu. Disse 
ter ouvido aos colegas com atenção e que ouviu a colega Suzana dizer 
que foi ao velório por não ter comprovação ainda de que a senhora havia 
morrido com Covid. Disse que no internamento já havia essa suspeita e 
no domingo quando veio a óbito outros familiares já sentiam os 
sintomas. Disse que a vigilância precisa estar presente e atento e é 
preciso ter muito cuidado. Disse que hoje o hospital está lotado e 
paciente já foi devolvido por falta de leito e essa preocupação precisa 
ser nossa. Disse saber que muitas pessoas vão regressar para suas 
cidades de origem e é interessante instalar as barreiras sanitárias para 
orienta lós se não vamos ter gente começando a morrer em calçadas. 
Disse que o comerciante precisa trabalhar e é preciso criar medidas de 
prevenção. Em aparte o vereador Glauber falou dos filhos da terra que 
acabam perdendo seus empregos e regressando para a cidade e pediu 
atenção também para a epidemia da Dengue. O vereador Marcos 
concluiu parabenizando a vereadora Suzana na escolha da agente de 
endemias Geiza que está trabalhando e fazendo um bom trabalho, 
parabenizou na questão dos garis e disse que torce para que o governo 
acerte. Disse que a questão dos carros precisa ser revista em Quaraçu 
e resolver imediatamente. Disse que o motorista chamado Nem está 
constrangendo os pacientes e precisa respeitar os pacientes, fazendo o 
que é correto. Disse que os meses de outubro a dezembro choveu muito 
e o mato cresceu em Quaraçu e não foi possível fazer a capinagem. Em 
aparte o vereador Ivano disse que não viu nessa semana as maquinas 
trabalhando na estrada principal e algumas estradas estão 
intransitáveis. O vereador Glauber disse que essa Casa precisa ser 
exemplo. Em seguida o senhor presidente submeteu a votação a 
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prorrogação da sessão por mais 2 horas. A prorrogação foi aprovada 
por todos e em seguida usou a palavra o vereador Ludovico Pereira de 
Brito que saudou a todos e agradeceu a Deus por tudo em nossas vidas. 
Parabenizou as mulheres e falou desse momento que a pandemia nos 
faz viver. Disse que atualmente temos medo uns dos outros e não 
podemos nos aproximar de quem amamos, mencionando que não vê 
seus pais desde novembro mesmo morando próximo. Disse que esse 
vírus invisível mudou nossas vidas e que ele tem muito medo de se 
contaminar ou contaminar um próximo. Disse que as pessoas cobram o 
fato de que ele pouco sai e que isso deve se a essa pandemia. Disse 
que esteve com o refeito e secretário de administração e conversaram 
sobre a reposição das lâmpadas, mencionando que estão repondo na 
Sede e logo farão toda a zona rural, disse ainda que essas lâmpadas 
queimaram ainda no mandato da ex-prefeita. Falou da roçagem das 
estradas e que vão começar esse mês tanto com roçagem, 
cascalhamento e patrolagem. Disse que não gostaria de fazer esse tipo 
de discurso, mas precisa se defender pois já tem duas sessões em que 
o vereador o ataca em discurso e ele fica calado. Disse que o colega 
mentiu quando diz que a Mumbuca tinha ambulância e posto em 
funcionamento no mandato passado. Disse que essa ambulância 
funcionou em período eleitoral e foi entregue para a gestão quebrada e 
está fazendo conserto. Disse ainda que o posto precisa passar por uma 
reforma para depois funcionar e ele mente para os moradores dizendo 
que o colega não quer que funcione. Disse ainda que foi oposição na 
gestão passada e a fez com respeito, sem se vender e respeitando 
sobretudo o povo. Disse que o colega não aliou com o governo 
pensando no melhor do povo e não engana ninguém. Disse que na 
gestão do ex-prefeito Hélio o tal vereador fez o mesmo e teve privilégios 
dentro do governo a ponto de tornar-se se presidente dessa Casa. Falou 
sobre o desvio dos 51 mil e que o vereador tentou se dar bem. Pediu 
que o colega fizesse seu trabalho com dignidade e esquecesse sua 
vida, pois ele trabalha com dignidade e que com seu salário sempre 
serviu ao seu povo, sem se vender e utilizando de recursos próprios. 
Disse que hoje tem uma ambulância e um carro agregado e que ele 
jamais negaria ao povo e que gostaria que o colega estivesse presente 
nessa Casa, porém raramente ele aparece nas sessões embora tenha 
sido eleito para 4 anos. Finalizou pedindo que o vereador trabalhasse e 
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deixasse de perseguição e que ele tem a honra de ter a amizade de 
todos os colegas vereadores independentes de posição política. 
Lamentou que esse colega que é seu primo coloque sua honestidade 
em jogo. Pediu perdão aos ouvintes pela fala do dia de hoje, mas era 
necessário defender se dessas acusações. Em seguida o vereador 
Elias assumiu a presidência interina e falou dos problemas que 
acometem nossa cidade e que muitos políticos não deram a devida 
importância para solucionar e essa Casa está aqui para tal trabalho. 
Solidarizou se com todos os comerciantes e destacou que já estamos a 
mais ou menos um ano na pandemia e o governo anterior não aderiu 
políticas para ajudar os comerciantes. Disse que é preciso discutir 
medidas de empreendedorismo. Em questão de Ordem Regimental o 
vereador Glauber disse que o colega não pode usar desse omento para 
discursar conforme diz o regimento. O vereador, presidente em 
exercício, desculpou-se e disse que irá conhecer a fundo o Regimento 
e convidou o colega Simplício Maria Santos Lopes para usar a palavra. 
O vereador saudou a todos, prestou condolências à família da colega 
Cida e homenageou as mulheres. Disse do cenário que estamos 
vivendo e que muitas famílias perdem seus entes de forma rápida e 
assustadora. Falou do assustador número de mortes nas última 24 
horas e que esses números nos deixam com medo. Disse que o número 
de leitos não é suficiente e que precisamos entrar em ação para achar 
soluções para amenizar o prejuízo dos comerciantes. Disse que a 
Câmara atuará no que for necessário. Disse que no mês passado visitou 
seus filhos em Medina e pode perceber que os comércios atuavam com 
dois funcionários controlando a entrada das pessoas e que aqui 
podíamos fazer o mesmo. Disse que precisamos dar exemplo nas 
medidas de prevenção. Finalizou dizendo das suas indicações para sua 
região do lado B e que partiram da vontade do povo. Disse que o 
motorista da ambulância do Mandacaru não tem atendido a população 
como merece e que negou atendimento a um senhor que necessitava. 
Em aparte a vereadora Vanuza disse que tal fato é errado e que o 
motorista foi indicado para atender o povo com dignidade e precisa 
trabalhar com responsabilidade e atender a todos e que trabalhar com 
ambulância não tem horário e ele precisa cuidar do povo. Disse que 
esses problemas serão resolvidos. Em aparte o vereador Ivano disse 
que o colega está de parabéns nessa crítica construtiva e que a 
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vereadora está de parabéns por compreender que omissão de socorro 
não deve acontecer. Falou sobre os carros de saúde da Cachoeira e do 
Bebedouro e que os cidadãos do Braço Seco não estão sendo acolhidos 
e que alguns servidores omitem socorro. Para finalizar o vereador Dedé 
disse que está na Casa para defender o povo. Agradeceu o secretário 
de meio ambiente e o coordenador Jean que está fazendo 
abastecimento nas regiões do lado B. Falou ainda do secretário Marcos 
Ferro e Hélio Fortunato que quando solicitados o atendem muito bem. 
O presidente em exercício Elias mencionou que o regimento diz que o 
presidente pode usar da sua cadeira para fazer menções. Em seguida 
devolveu a presidência ao vereador Simplício passou para as matérias 
constantes da Ordem do Dia e submeteu a discussão e votação a 
Moção de Pesar n 001 que foi discutida pelo vereador Ivano e seguiu 
aprovada pelos presentes. O senhor presidente pediu que fosse 
encaminhado a família. Em seguida o senhor presidente informou que 
conforme acordado anteriormente as indicações serão discutidas pelo 
requerente e por um representante de cada bancada. Submeteu a 
discussão e votação a Indicação n 009 e Indicação n 010 do vereador 
Marcos que foram discutidas pelo vereador Marcos e seguiu aprovada 
pelos presentes. Submeteu a discussão e votação a Indicação n 011 e 
Indicação n 012 que foram discutidas pelos vereadores Glauber e 
Simone tendo em vista que o vereador Cleomar precisou ausentar se. 
As indicações seguiram aprovadas pelos presentes. Submeteu a 
discussão e votação a Indicação n 013 e Indicação n 014 que foram 
discutidas pelos vereadores Ivano e Elias e seguiram aprovadas. Em 
questão de Ordem Regimental o vereador Ivano disse que para as 
próximas sessões deveriam limitar o número de indicações por vereador 
para que a discussão pudesse acontecer de forma livre. Submeteu a 
discussão e votação a Indicação n 015 e Indicação n 016 que foram 
discutidas pelo vereador Glauber e seguiram aprovadas. Em seguida 
submeteu a discussão e votação a Indicação n 017 e Indicação n 018 
que foram discutidas pelos vereadores Simplício, Glauber, Ivano e 
Ludovico e seguiram aprovadas. Em questão de Ordem Regimental o 
vereador Ivano pediu que marcassem horário para reunião das 
Comissões na quarta-feira. O senhor presidente marcou para as 9 da 
manhã e pediu que as indicações fossem encaminhadas à prefeitura e 
agradeceu aos servidores da Casa pelo trabalho e pela organização do 
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dia de hoje. Não tendo mais nada a tratar, o senhor presidente declarou 
encerrada a sessão marcando a seguinte para o dia 12 de março, e 
pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Cleidiany 
Santos Oliveira que após lida e discutida segue aprovada e assinada 
pelos presentes.   
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